



DÍA DE CARIDAD 2023 – Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Esperanza.

Guion litúrgico

Día del Corpus Christi. Domingo, 11 de junio de 2023

Introducción

¡Buenos días! y ¡Bienvenidos a la fiesta del Corpus!

El Cuerpo y la Sangre de Jesús son indispensables para alimentar nuestra vida cristiana, personal y comunitaria. Partir y compartir son los síntomas de una vida cristiana saludable porque se alimenta de Jesús, y desde Él llena este mundo de solidaridad y caridad.

En cada Eucaristía Cristo comparte su Cuerpo y su Sangre con nosotros. Llenos de Él, queremos compartirlo todo, en especial, con quienes más lo necesitan. La Eucaristía nos impulsa a una vida donde forjar y construir fraternidad.

Acto penitencial

Caridad es también reconocimiento de nuestras deficiencias, limitaciones y pecados. Caridad es, sobre todo, superarlas con el perdón, el de Dios y el mutuo entre nosotros.

- Señor, porque queremos verte en las heridas y penurias de nuestros hermanos y hermanas afligidos, SEÑOR, TEN PIEDAD.
- Cristo, para que seamos perseverantes en la fe, contagiadores de esperanza y fieles a la caridad fraterna, CRISTO, TEN PIEDAD.
- Señor, para que nos liberemos de nuestros egoísmos, y sepamos compartir lo que de Ti recibimos, SEÑOR, TEN PIEDAD.

Lecturas

1º lectura. Dt 8, 2-3.14b-16a: El pueblo de Israel recuerda la dura travesía del desierto hacia la tierra prometida. También hoy muchas personas atraviesan un largo y penoso desierto en su vida. Al igual que entonces, que no les falte el agua, el maná, la esperanza y el amor que podamos ofrecerles.

2º lectura. 1 Cor 10, 16-17: Pablo afirma que lo que nos une en la Eucaristía es el cuerpo y la sangre de Jesús. En la vida cotidiana, hacemos Eucaristía si compartimos de modo que a nadie le falte lo necesario para cada día.



Evangelio. Jn 6, 51-59: Jesús se da a los suyos como alimento que perdura hasta la Vida eterna. Repartir y compartir es signo de vida gozosa, y anticipo de Vida plena y definitiva.

Sugerencias para la homilía.

– Las lecturas de hoy mantienen en su punto la tensión entre los significados material y cristológico de los términos *Pan/Cuerpo de Cristo* y *Vino/Sangre de Cristo*. Sobre la materia concreta del pan y del vino se añade el significado Pascual del Cuerpo y de la Sangre de Cristo.

La consecuencia para la vida creyente es clara. El pan y el vino, partidos y compartidos en la Eucaristía, son presencia real del Cuerpo y la Sangre de Jesús, es decir, de su persona y mensaje entre nosotros. Al mismo tiempo, partir y compartir en la vida real, enriquecen el día a día de la vida cristiana con esta dimensión eucarística y Pascual. Es la mejor manera de testimoniar, hacia adentro y hacia fuera de la comunidad, la fe, la esperanza y la caridad.

– La tradición cristiana ha visto en el don del maná, regalado por Dios en la dura travesía del desierto, un anticipo del nuevo don y donación de Cristo en la Eucaristía. Actualmente, somos los creyentes en Jesús, personas y comunidades, quienes a imagen de Dios podemos aportar el maná necesario a quienes atraviesan diversos desiertos de la vida actual: pobreza, soledad, enfermedad, precariedad, exclusión, violencias..., o cualquier forma de vida o situación inhumana.

– Pablo y el evangelio de Juan se expresan en un lenguaje que sólo se entiende desde la fe en el Resucitado y con el don de la sabiduría que presta su Espíritu. El '*partir y compartir*' de la Eucaristía y el '*partir y compartir*' de la vida cotidiana de los creyentes son fuente de vida aquí, y de Vida "*para siempre*".

– Caritas es un instrumento para que, como diócesis y comunidades, podamos poner en práctica, de forma organizada y transparente, el partir y compartir recursos personales y espirituales (voluntariado, solicitud por el prójimo...), así como materiales (aportaciones de cualquier tipo) con quienes viven pobrezas, angustias y necesidades de cualquier tipo.



¡Ojalá! con las aportaciones de todos y de cada uno podamos ser verdadero maná para quienes atraviesan penosamente los desiertos que agobian y afligen.

¡Muchas gracias!

Oración de los fieles

Estimulados por el ejemplo de Jesús, nos dirigimos al Padre con la confianza de quienes se sienten acogidos y escuchados.

- Por la Iglesia y las comunidades que hoy celebramos la fiesta del Corpus, para que pongamos en práctica el 'partir y compartir' que nos enseña Jesús, y seamos oportunidad y esperanza para tantos. *Te lo pedimos, Señor.*
- Por quienes siguen viviendo situaciones penosas de duro desierto. Viven en condiciones de violencia, guerra, amenaza, persecución, abuso y exclusión; para que se vean acogidos, acompañados y tratados con dignidad y generosidad. *Te lo pedimos, Señor.*
- Para que Dios bendiga nuestras familias y personas queridas, y sepamos extender esta bendición compartiendo lo que de Dios y de la vida recibimos. *Te lo pedimos, Señor.*
- Para que fraternidad, justicia, solidaridad y caridad sean realidades habituales en nuestra vida personal, familiar y en nuestras comunidades diocesanas. *Te lo pedimos, Señor.*
- Para que a Caritas parroquial y diocesana nunca les falte el apoyo y el estímulo de nuestra colaboración, y puedan ser signo fecundo de la presencia de Cristo entre los necesitados. *Te lo pedimos, Señor.*

Colecta

Sin la colaboración generosa de personas y comunidades, donantes y socios, y sin la participación entregada del voluntariado, ¡Caritas no sería nada!

Con el esfuerzo de todos es posible imaginar y forjar un mundo diferente, donde la paz, la justicia y la fraternidad sean patrimonio compartido y motivo de felicidad para todos. ¡Muchas gracias!